

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

JUEVES 4 DE ENERO DE 1866.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVII.

Núm. 4632.

Suscripcion en Córdoba.  
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre. 22 rs.  
Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre. 28 rs.

## Seccion editorial.

### ALTIVEZ Y HUMILDAD.

Llévate tu dulzura hasta más allá de lo necesario, pero nunca te propases del comedimiento, que nos retiene en la vida, sin llegar á estar poseído del orgullo.

Entre la infinita diversidad de nuestros caracteres, mucho hay que entretenerse para definirlos, y aun entre ellos los hay tan especiales ó casi incomprendibles, que por mucho que se inspeccionen, no se alcanza fácilmente su definición. De entre los más conocidos ó visibles, ó de entre aquellos que se distinguen cual una notabilidad que supera á los demás, lo son los que denominamos «altivez y humildad.» Al fijarnos en ellos, nos inspiran infinitas consideraciones que pueden servir como prosecución en este artículo del deslinde que nos hemos propuesto hacer de las influencias de la moralidad. La altivez, por la desgraciada propension que tenemos todos los hombres á inclinarnos hacia lo malo, es un defecto, que á pesar de ser muy reconocido, se propaga entre nosotros con suma facilidad, y corrompe las fibras del corazón, que están destinadas á impulsar los apreciables arranques de los buenos sentimientos. La altivez existe en la sociedad bajo muy diversas formas, y así es que hemos notado en muchas ocasiones, que activo es algunas veces un rico. Alguien dirá que cada cual se las avenga con su carácter, y que de ser más ó menos estimable, entresaque en su existencia mayor ó menor aprecio de sus semejantes. Sin embargo, si se atiende á los efectos que producen en la sociedad los caracteres, con su altivez ó con su humildad, mucho y mucho habríamos de esmerarnos con crecido esfuerzo á que el pernicioso, siendo una de las semillas que fructifica, aumentada la ponzoña que nos ha de perjudicar, no abunde en el mundo, y se multiplique aquel que con su bondad, agrado y amorosa ternura, espere por todas partes la bonanza y la brisa consoladora de la fraternidad.

La altivez es como el gusano venenoso que deposita en las hojas de los árboles la acre baba que suelta de su cuerpo. Su sombra es como la de la higuera, que dicen que hace enfermar.

¡Cuán diversa es la humildad y sus consecuencias! El ser que es humilde, recorre esta tierra como el ángel enviado del cielo, que cual buen discípulo, representa la infinita dulzura del Criador. Surca en las tempestades de la tierra el mar bravo

de nuestras pasiones, y rechazando de su alrededor los géneos airados del orgullo, de la vanidad, y del indómito personalismo, es el ejemplo de la mansedumbre, de la piedad y de la abnegación.

¡Qué contraste forman en este mundo la altivez y la humildad! ¡Qué diferencia tan enorme hay entre uno y otro carácter! ¡Cuán fea es la imagen de la altivez! ¡Cuán bella y encantadora la de la humildad!

A menudo, al encontrarnos en muchas de esas borrascas que están anejas á nuestra existencia, nos ha sido fácil ver como resaltaba sobre el fondo que presentan muy diversas escenas de la vida, las pinturas que ofrecen los dos caracteres de que nos ocupamos. Hemos evaluado los resultados que ha dado el uno y el otro para la buena ó mala constitución de la sociedad, y hasta hemos tenido que estremecernos en algunas ocasiones, por los efectos que ha producido la altivez con su absolutismo, con su furor de preponderancia y de dominación, que se irrita como la víbora que se pisa, al encontrar el menor dique para su arrogancia.

Dirijamos una mirada á la humildad. Vedla, como su sencillez va circundada de la pura aureola celeste que la embellece. Vedla, como reparte entre los pobres la limosna, como comparte los grandes bienes de que disfruta entre los seres necesitados, que para ella les son iguales á sí misma, porque la humildad no estima ni puede estimar jamás las fatuas pretensiones de la riqueza. Ella no se cree, ni se considera superior á los demás, y á todos mide en términos idénticos á los que como ella han nacido con mas ó menos fortuna.

La humildad se aviene resignadamente con cuantas obligaciones nos ligan á cumplir con el acendrado amor que debemos profesar á nuestros hermanos. Ella viste pobres ropajes si es menester, pero ¡qué importa, si el mas rico y precioso adorno que escoje es la estimación que profesa á los otros, para así estimarse á sí propia, con la paz impenetrable de la conciencia!

Sed humildes. No os venga jamás el soplo tentador de la altivez. Si aborrecible es esta, en cambio la humildad le proporciona á nuestra alma cosecha sin fin de innumerables deleites.

E. D.

## Seccion oficial.

La Gaceta del 1.º no contiene disposicion alguna de interés general.

Alcaldía Constitucional de Córdoba.

Habiéndose dispuesto la colocacion de

una garita de madera en el patio interior de la cárcel de este partido judicial, donde se guardeza de la intemperie el centinela que allí se sitúa durante la noche, se aneja á la sabasta para su construcción bajo el tipo de ciento doce escudos setecientos milésimas que figuran en el presupuesto, y con arreglo al modelo y condiciones que obran en el expediente respectivo.

El acto tendrá efecto de doce y media á una del viernes próximo 5 del corriente en estas Casas Consistoriales por proposiciones en pliegos cerrados, á los que acompañarán los licitadores el correspondiente recibo de haber ingresado en la Depositaria municipal diez escudos en calidad de fianza provisional, que quedará como definitiva respecto al postor á quien se adjudique el remate, cuya cantidad le será devuelta á la terminacion de su compromiso.

Córdoba 1.º de Enero de 1866.—El C. de Hornachuelos.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

El viernes se amotinaron los confinados en el presidio de Cartagena, resultando cuatro heridos. El celoso subgobernador de aquella ciudad, Sr. Villar de la Torre, acudió al momento al establecimiento penal y logró restablecer el orden dictando oportunas y enérgicas disposiciones para evitar semejantes actos, que, por desgracia, se repiten con frecuencia en aquel presidio.

Dicen de Madrid que el director de Instrucción pública Sr. Silvela, ajustándose en un todo á lo que el reglamento de la Academia de San Fernando previene, piensa proveer por concurso la plaza de profesor de estudios elementales que ha quedado vacante por muerte del señor Gutiérrez de la Vega, puesto que la que vacó antes por fallecimiento del malogrado señor Manzano se proveyó por oposicion, y el citado reglamento previene que alternativamente se saquen á oposicion y á concurso los cargos de profesores que vaguen.

Los periódicos de Bilbao demienten las noticias que habían circulado sobre la aparición del cólera en Santoña.

El ietáneo Monturiol ha sufrido algun desperfecto en su obra muerta á consecuencia de los disparos de artillería que ha hecho debajo del agua. Tambien se hicieron pedazos las cureñas del cañón. Estas averías se explican perfectamente; pues que no estando el buque dispuesto mas que para pruebas no se le ha dado la solidez indispensable á un verdadero buque de guerra. Por lo demás, nos dicen de Barcelona, el ietáneo maniobró bien, volvió á salir á flote, y emprendió la marcha hácia su fondeadero.

En Barcelona se trabaja sin descanso

en la noble causa de instruir al pueblo. Segun parece, se agita hoy en aquella ciudad el proyecto de establecer una Biblioteca popular gratuita, á la que pueda concurrir por las noches la clase obrera. A este proyecto ya unido tambien, segun parece, el de abrir cátedras orales.

El 19 de noviembre se celebró en Buenos-Aires el santo de S. M. la Reina con una salva de 21 cañonazos.

Cádiz, 31.—Hoy se ha cantado en la catedral un solemne «Te-Deum» en accion de gracias á la divina providencia por haber salvado á esta ciudad de la epidemia cólerica.

Coruña, 31.—A la una de esta tarde ha entrado en este puerto el vapor «San Francisco de Borja», que conduce de Puerto-Rico el batallon de Antequera.

Esciben de la Corte lo siguiente. Los tribunales de Madrid están llamados á entender en un asunto de bastante importancia. Trátase del secuestro de una niña de trece años, llevado á cabo por un sujeto que ha sido capturado en Bayona por la policia de aquel punto. El rapto se verificó hace cosa de quince dias y el autor del delito era dependiente de los padres de la inocente criatura, personas de honradez y buena posicion. El desconsolado padre, que como ya hemos dicho es un honrado artista de esta corte con establecimiento, ha pasado á Bayona á hacerse cargo de su hija, y el autor del delito no tardará muchos dias en llegar á Madrid.

Ha remitido al juzgado de Hacienda el señor Alonso Martinez el expediente gubernativo instruido por el tribunal de Cuentas del Reino, en averiguacion de la pérdida del de los trigos avenidos. Por la tarde se pasó al promotor fiscal de mismo juzgado, quien sin levantar mano le despachó en la noche de anteaer. Segun nuestros informes, ayer habrá comenzado la instruccion de causa criminal contra los que puedan aparecer comprometidos en este ruidoso asunto. Aunque hasta ahora, dice el periódico de quien tomamos la noticia, resultan complicados en él empleados de escalera abajo, háblase vagamente de algunas muy notables que podrian resultar comprometidas, si este asunto se siguiese con inteligencia y actividad.

Un periódico de Buenos-Aires da cuenta de la llegada al puerto de Bahía de los señores Almagro, Jimenez de la Espada, Isern y Martinez, miembros de la comision científica española que fué al Pacífico en 1862.

Despues de recorrer Bolivia, Perú, Ecuador, Méjico y San Francisco de California, regresaron, dice, á Valparaiso, donde recibieron orden de volver á Europa atravesando la América Meridional por el valle del Amazonas. Entonces fue-

ron otra vez á la república del Ecuador, á fin de efectuar el mismo viaje que en 1839 hizo el capitán Texeira acompañado del jesuita Cristóbal Acuña, quedando enfermos los señores Paz, Castro y Puig, que tambien formaban parte de la referida comision, así como el geólogo D. Fernando Amor, muerto en California.

Catorce meses han empleado en esa larga y penosísima travesía, partiendo de Guayaquil.

Treparon á las mas elevadas cordilleras, visitaron el Chimborazo, el Antezana y los terribles Cotopaxi, Shanghai y Pichincha; de ahí descendieron á la vertiente oriental de la gran cordillera, caminando trescientas millas á pie, pues no hay otro medio de atravesar los bosques, los rios y precipicios de esas inmensas y desiertas regiones. Llegados á las cabezeras del rio Napo, uno de los principales afluentes del Amazonas, se embarcaron en las pequeñas canoas hechas por los indios semi-salvajes, descendiendo en ellas hasta la confluencia del rio Coca. En esa peligrosísima navegacion naufragaron en un salto, salvándose todos milagrosamente. Entonces construyeron dos angadas y en ellas navegaron la enorme distancia de ochocientas millas, hasta la frontera de Tabatinga. En ese punto tomaron el vapor hasta el Para, donde se embarcaron en el Habana.

El objeto de esa comision, que anteriormente habia recorrido estos pueblos, es formar colecciones de Historia natural para el Museo de Madrid, corroborando ó rectificando las observaciones de otros viajeros.

La comision de senadores nombrada para la contestacion al discurso de la corona, ha elegido presidente al señor marqués de Valderrazo y secretario al señor marqués de Guad-el-Jeld.

Por cartas que recibimos de diferentes puntos de la provincia de Bilbao, sabemos que las fiestas que han pasado se han señalado con incendios de mas ó menos consideracion en varios pueblos. En la antigua iglesia de Yurre se incendió una casa, y fué tal el incremento que el fuego tomó por el fuerte viento que soplabá, que hacia inútiles todos los esfuerzos, y se creyó segura la destruccion de todo el barrio, abrasado por las llamas. En los momentos mas angustiosos llegaron algunos guardias civiles de los puntos de Lomona y Villaro, y ayudados por el vecindario, consiguieron con su arrojo, esponiendo sus vidas, aislar el incendio que solo redujo á cenizas la casa en que se declaró. De lo alto de la casa cayó una gran viga incendiada y derribó á uno de los guardias; sus compañeros lo salvaron de una muerte cierta, pero en muy mal estado, con las manos completas y horriblemente quemadas y varias contusiones, una de ellas muy fuerte en la cabeza.

(116)

cabeza, el cuerpo inclinado sobre una mesa de madera negra, los brazos desnudos hasta el codo,—brazos belludos y secos como el brazo embrojado de Gloucester, arañaba con una pluma corta y ruda un papel robusto, uno de esos papeles que entonces se fabricaban en Holanda, y que podian soportar dos ó tres capas de raspaduras.

Muchos libros estaban abiertos ante él; muchos manuscritos enrollados á la antigua yacian por el suelo.

Aquel espartano escritor dejaba ver en todo la cuidadosa industria del empleado de corto sueldo; cortaplumas atado con hilo, escribanía desvenecijada como los vasos de Fabricius, plumas roídas y negras que acusaban un mes de servicio, todo estaba en armonia alrededor de Marat; además, una caja de obleas hechas de papel ennegrecido; por salvadera una caja de rapé abierta y casi vacía; por esponja el pañuelo basto de Rouen á grandes cuadros azules.

Marat habia colocado su mesa lejos de

(117)

la ventana, en un rincon del cuarto. No queria verse distraido, ni aun regocijado por el sol; no queria que las matas que brotan entre las hendiduras de la piedra le hablasen del mundo; no queria que las aves, al revolotear junto á la ventana, le hablasen de Dios.

La nariz sobre el amarillento papel, cuando escribia; la vista en una vieja tapiería, cuando pensaba, no tomaba otra distraccion en su trabajo que el trabajo mismo; toda la alegría del escritor, todo el lujoso su tarea, le eran cosas, no solo desconocidas, sino tambien indiferentes.

En su casa, el agua parecia estraña á toda necesidad que no fuera la de la sed.

Marat era uno de esos poetas cínicos que, con las manos sucias, llaman á la musa.

Al ruido que hizo la tos sonora de Danton, cuando entró en el gabinete de Marat, este se volvió, y reconociendo al huésped esperado, hizo con la mano izquierda una señal que pedía para la derecha el permiso para terminar la comenzada frase.

(120)

so quien me habla, ó será quizás la sombra de M. de Vouture ó de Mlle. de Seudery?

—Eh, eh! dijo Marat; cofrades.

—Si, pero no modelos...

—En materia de modelos, solo conozco uno: el discípulo de la naturaleza, el filósofo suizo, el ilustre, el sublime, el inmortal autor de Julia.

—¿Juan Jacobo?

—Si, Juan Jacobo... Este escribia tambien lentamente; este daba tambien á su pensamiento tiempo para bajar del cerebro, descansar en su corazón, y espaciarse despues sobre el papel con la tinta de su pluma.

—Es, pues, una novela lo que escribis?

—Justamente, dijo Marat, inclinándose en un sillón de paja, y alitando sus ojos profundos bajo sus párpados fijos y amarillos, llenos de arrugas, ¡una novela!

Y su entreceño se frunció como si le asaltara un doloroso recuerdo.

—¿Fue una historia, añadió.

(113)

raleza muy tímido ó muy escrupuloso en cuestiones de etiqueta, sino porque Marat era para él algo mas que un ciudadano cualquiera.

Danton hubiera entrado quizá con el sombrero puesto en casa de un gobernador de provincia; pero en casa de Marat, no se atrevía.

Sin embargo, un instante despues de haber llamado,—instante durante el cual puso el oído mas atento que lo habia hecho jamás,—viendo que no le respondían, y no oyendo ruido alguno, dió vuelta á la llave, y se encontró en un corredor que recibía la luz del que acababa de dejar. Un olor de carne quemada le guió á la cocina, á la izquierda, donde delante de un sucio fogon, una mujer indolentemente sentada mondaba rábanos, vigilando el arreglo culinario de dos chuletas rodeada de una nube de humo blanco que se elevaba, acompañada del chisporroteo de la grasa que caía sobre los carbones.

En uno de los hornillos del mismo fogon hervía la leche en un cazo, agrie-

15

Las noticias llegadas del Pacifico demuestran que no han llegado a romperse las hostilidades entre España y el Perú; antes bien, debe esperarse que no lleguen a alterarse las buenas relaciones existentes.

El soldado Estéban Navarro, autor de los homicidios perpetrados hace algunos meses en el Campo del Moro, en Madrid, se ha evadido de las prisiones militares de San Francisco.

La epidemia que tantas víctimas ha causado en Santander, se encuentra hoy en el periodo de progresivo descenso. La prensa de aquella localidad ensalza la conducta del gobernador interino de la provincia Sr. Martos Rubio.

Dice La Correspondencia del 1.º Un diario de oposicion dice que segun cartas que tiene a la vista, parece que tanto en Barcelona como en Zaragoza la cuestion de orden público ofrece graves complicaciones.

La cuestion de orden público no es hoy cuestion, y a pesar de todas las cartas, nosotros que hemos visto tambien cartas y despachos de ayer mismo podemos asegurar que unas y otros son completamente satisfactorios, y que el orden público no peligrará ni en Barcelona ni en Zaragoza, como no peligrará en ningun punto de la Península.

Parece que los restos mortales del ilustre marqués de Pidal, deben ser conducidos a Covadonga, en Asturias.

El dia 13 del actual se celebrará segunda subasta pública en el establecimiento de las minas de Almaden, para contratar el servicio de corta, poda y limpieza en el quinto de Mitad de Cañada cudricha y majada Vacosa a Levante en la dehesa de Castilseras, aneja al espresado establecimiento.

El ayuntamiento de Málaga ha acordado elevar a las Cortes una respetuosa esposicion, á fin de que se sirvan declarar al puerto de Málaga no comprendido como sucio para las procedencias de puntos epidemiados, toda vez que se oponen á ello las condiciones de localidad que no permiten haya lazareto, ni se dé á los buques infestados ó sospechosos el tratamiento que requieran para preservar á aquella ciudad de una calamidad.

La Gaceta del Ejército y de la Armada anuncia la publicacion de varios episodios de la gloriosa campaña de Africa, y acompaña al número del 31, en cumplimiento de aquel propósito, un folleto escrito por el conocido escritor militar señor don Juan Bellido y Montesinos y cuyo título es la Batalla de los Castillejos.

Ha fallecido en Vigo á la edad de 103 años Antonio Aymar, vecina del barrio del Berbes, que ha tenido cuatro hijos, cinco nietos y veintinueve biznietos.

Ayer hemos recibido periódicos de la América del Sur, en los cuales encontramos las siguientes noticias de Chile que alcanzan al 5 de noviembre.

El bloqueo continuaba con rigor, habiéndose estendido á un nuevo puerto, el de Guayacan, donde se constituyó la «Covadonga» para impedir la entrada de ningun buque.

Con fecha 3 de noviembre el cónsul francés pasó una nota al Almirante español pidiéndole dejase pasar la correspon-

dencia de los paquetes de Europa. No se sabe qué contestó.

—Habian sido fusilados dos pescadores chilenos convictos de haber llevado comunicaciones que les daba un fraile capuchino para el Almirante español.

—Los artesanos habian tenido varias reuniones, para acordar los medios de socorrerse por falta de trabajo y miseria en que están.

—La fragata «Resolucion» habia bloqueado los nuevos puertos de Talcahuano, Tomé, Penco, y Lirquen. Se ha estacionado en la Boca Grande, al costado de la isla de Quiriquina.

Aseguran que los bloqueadores están muy contentos del nuevo puerto que hoy ocupan, pues desembarcan en la isla de la Quiriquina sin inconveniente alguno, cazan y se refrean con toda holganza. Aunque la autoridad habia de antemano hecho extraer de la isla todos los animales vacunos y ovejunos, los españoles, sin embargo, han encontrado, segun se dice, cuatro bueyes y seis u ocho ovejas.

Al siguiente dia de establecido el bloqueo apresaron una pequeña balandra de propiedad de D. Santiago Ferrer, que venia de Arauco cargada con trigo, papas y algunos chanchos.

—El vapor «Marqués de la Victoria» entró el 3 de noviembre en Valparaiso con procedencia del Callao. Se dice que además de la correspondencia de Pareja, ha traído la del cuerpo diplomático.

—El gobierno chileno ha declarado que en la prohibicion impuesta á los súbditos españoles de transferir títulos, acciones ó créditos, no se encuentra comprendida la facultad de disponer de los depósitos á la vista ó de los saldos que por cuentas corrientes tengan en su favor en los establecimientos de crédito.

—En una carta de Valparaiso fechada el 28 de octubre se dice lo siguiente: Los periódicos de aqui hablan mucho sobre que se ha derramado sangre de godos en Playa-Ancha y un sargento ha sido el héroe, y es un diablo canalla, que ni á 500 metros se acercó á los españoles que bajaron en dos botes para llevarse unos barriles de pólvora que por la noche habian desembarcado unos marineros de la barca inglesa «Rápido» que bajo la palabra del capitán le habian permitido los españoles fondear por 48 horas. Los españoles bajaron en dos botes bien tripulados sin que nadie les impidiese el desembarco, y cuando habian cargado los barriles de pólvora de contrabando que estaban en la playa, se fueron, y cuando estaban muy lejos unos soldados con el sargento Castellanos empezaron á disparar sus fusiles; pero no era posible que llegasen las balas á la distancia que ya iban los botes. Esta noticia alarmó mucho á la ciudad y salieron tropas y mucha gente y volvieron con un remo que dicen era de los españoles; pero otros dicen era del bote embicado de la barca «Rápido.» La gente sensata se rie de estas bromas; pero el comercio rabia de tanta estupidez que le perjudica.

—En la misma carta se añade lo siguiente: «Los españoles se han disipado como el humo, no se encuentra uno en Valparaiso ni sus alrededores, pero no están muy lejos. El actor D. Francisco Torres se embarcó con su familia para Lima y me encargó le dijese le escribiese V. á aquel destino. El gobierno, como no ha dado resultado la suscripcion voluntaria para la guerra, está preparando grandes contribuciones porque

no tiene un centavo. Dicen que viene la Namancia para bombardear esta ciudad. La creencia general es que no sucederá, porque no habrá mas remedio que dar la satisfaccion que pide Pareja, y que hoy todos están arrepentidos de no haberla dado al principio.»

—Un buque austriaco ha surtido de carbon á la Berenguela.

—Un periódico de Caldera dice que el 6 de Noviembre los marinos de la Blanca apresaron un bote del resguardo. Dos remeros que la montaban se echaron al agua y ganaron tierra á nado.

—El general Pareja habia enviado un despacho el 12 de Octubre al representante inglés en Valparaiso, contestando á una carta oficial de este.

En dicho despacho se lee lo siguiente: «Debo decir á V. S. en contestacion, que en el curso de las hostilidades de España en Chile, el que suscribe solo verificará aquello que su gobierno le prevega; y como el objeto de esas hostilidades es causar á Chile el daño posible, hasta obligarlo á satisfacer la honra de España, de temer es, que si el gobierno de S. M. C. no logra esta satisfaccion por medio del bloqueo, me ordene proceda á emprender otra clase de hostilidades, que probablemente, como es natural, se dirigirán contra todo aquello que pertenezca al gobierno de la república, en conformidad con el derecho de la guerra; derecho que, como V. S. comprende, nada debe ni puede embarazar, siempre que por los beligerantes se dé á los neutrales el plazo que se estime conveniente, para que retirando sus intereses de aquellos edificios del gobierno que con arreglo á aquel derecho pueden ser hostilizados, no sufran detrimento. Hablo en hipótesis, pero hipótesis que puede llegar el caso de ser realidad, puesto que se halla dentro de la órbita natural de los derechos de los beligerantes; derechos, por otra parte, que si para ponerlos en práctica se debe hacer de modo que no sufran los intereses neutrales, tampoco pueden dejar de tenerlos, si estos, por la suya, previo oportuno aviso dado con debida anticipacion, no tratan de resguardarlos embarazando la accion de los beligerantes.»

—El gobierno chileno ha prohibido toda clase de publicaciones que se refieran á la guerra, como movimiento de tropas, etc.

El dictador peruano Prado que ha quitado el poder á Canseco pare entregarlo á Castilla, prometi6 al pueblo unirse á Chile contra España, pero á la fecha de las últimas noticias estaba ya veinte y dos dias en el poder sin pensar en cumplir su promesa y esperaba sin duda que llegase Castilla para saber qué hacer.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 1.º.—El «Moniteur» dice que Mr. de Metternich remitió ayer las insignias de la orden de San Estéban que el emperador de Austria envió á S. A. el príncipe imperial. Con esta ocasion, dijo que el emperador queria que el heredero del trono francés aprendiese á conocer en su juventud el sincero interés que tiene hacia él, y que nunca quedará desmentido.

El emperador Napoleon contestó que estaba agradecido al paso dado por S. M.

El gobierno italiano ha renunciado á la ley excepcional llamada Pica, contra el brigandaje. Al anunciar el ministro del Interior que no pedía prórroga ninguna de dicha ley, ha dicho que el brigandaje estaba reducido á cortas proporciones, y que no tenía ya carácter político.

Los embajadores marroquíes han presentado al emperador Napoleon seis caballos de pelo atigrado que le envía de regalo su colega el de Marruecos.

Las últimas noticias de los Estados Unidos dicen que la enmienda á la Constitucion federal aboliendo la esclavitud, ha sido rechazada por los Estados de Kentucky, Delaware y Nueva-Jersey. Todavía no se conocia en Washington la decision sobre este punto de los Estados de Indiana, Iowa, California, Oregon, Florida y Texas.

El 26 despues de haber oficiado el Papa en la basílica del Vaticano, recibió las felicitaciones del sacro colegio que á su nombre le comunicó el cardenal vicario. El Papa contestó con un elocuente discurso, en el cual dijo que Dios no abandonaba jamás á la iglesia en época de tempestades y recordó á Jesus durmiendo sobre su barca sobre el lago de Genezareth, agitado por los vientos. Cristo, añadió, parece dormir ahora, pero vela por la defensa de su iglesia. El porvenir está en manos de Dios y el triunfo de la iglesia es inevitable.

Muchos periódicos de Florencia anuncian que las negociaciones entre los gobiernos frances y pontificio para trasferir el de Italia la deuda correspondiente á las provincias anexionadas que antes formaron parte de los Estados de la Iglesia, tocan á su término.

Se ha recibido en Nueva-York la segunda parte del informe del capitán Hall sobre su expedicion á los mares árticos en busca de Sir John Franklin. En él se dice que ha visto los buques naufragados y encontrado los cadáveres helados y mutilados de una parte de la tripulacion. Los esquimales se apropiaron los objetos de valor que habia en los buques, y segun lo que ellos refieren, el capitán Hall espera encontrar vivos algunos de los que formaron parte de la expedicion de Franklin.

Segun nos escriben de Paris, el telégrafo juega frecuentemente desde el principio de la semana entre Paris y Florencia, y no se pasa dia sin que Mr. Nigra espida á su gobierno algun despacho vo-

luminoso. Lo mismo debe suceder á Mr. de Malaret, ministro plenipotenciario francés en Florencia.

Segun noticias de Londres, el nuevo Parlamento se reunirá el dia primero de febrero próximo, para despachar los asuntos ordinarios, y se cree que la apertura de las sesiones se verificará con asistencia de la reina.

Un periódico de Florencia asegura que el gobierno pontificio ha decidido aceptar la trasmision á Italia de la parte de la deuda pública correspondiente á las provincias anexionadas. Si la noticia se confirma, el presupuesto de gastos italiano tendrá que aumentarse con una suma de 20.000.000 francos.

Escriben de Roma que el cardenal Antonelli ha comunicado al rey Victor Manuel que el Papa se presta á ajustar un tratado postal con Italia.

Las noticias de América desmienten la de una revolucion en Buenos-Aires. Los ejércitos aliados en el Brasil, y la república Argentina, avanzaban lentamente en el Paraguay. Los diarios extranjeros llegados hoy, refiriéndose á noticias de Panamá de últimos de noviembre, hablan de una nueva entrevista que el 19 del mismo mes habrian tenido los representantes de los Estados Unidos, de Prusia, Inglaterra é Italia en Chile con el almirante Pareja, proponiéndole que la cuestion pendiente entre aquella nacion y la España, fuese sometida al arbitraje de una nacion amiga de ambas, suspendiéndose entre tanto las hostilidades. Es probable que si dicha proposicion se ha hecho, el almirante Pareja, que carece de poderes para admitirla, la haya sometido al gobierno de España.

Las relaciones hoy entre las córtes de Paris y Viena son tan escolantes que, con motivo de las fiestas de Pascua, el emperador de Austria ha mandado al príncipe imperial de Francia el gran cordón de la orden de San Estéban, acompañado de una carta autógrafa muy afectuosa para Napoleon III y la emperatriz.

—Calle nueva. —Aunque algo trabajosamente, la calle del Gran Capitan va entrando en condiciones aceptables. El piso está ya casi arreglado, la alcantarilla casi concluida, el embaldosado casi en vias de realizarse, los naranjos, que ya parece que se hallan en Córdoba, se encuentran casi colocados, de manera que luego que desaparezcan todos estos casis y se ilumine de una manera conveniente, lo cual no nos parece que ha de tardar mucho tiempo, tendremos un buen paseo para el verano y una calle buena en todos tiempos. Confiamos en que el interés particular hará pronto las necesarias edificaciones, y el general abrirá la via hasta la estacion de los ferro-carriles, con lo cual acabará de completarse aquel oportuno y gran pensamiento.

—Pued remediar. —Se quejan algunos expendedores de pescado en esta de las faltas que advierten en las remesas que de Málaga se les entregan, faltas que desde luego se notan en los bultos, que se reciben algunas veces descosidos, y con señales de haber sufrido estravio parte de lo que contienen. El pasado lunes se han impuesto en la estacion de aquella

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 1.º.—El «Moniteur» dice que Mr. de Metternich remitió ayer las insignias de la orden de San Estéban que el emperador de Austria envió á S. A. el príncipe imperial. Con esta ocasion, dijo que el emperador queria que el heredero del trono francés aprendiese á conocer en su juventud el sincero interés que tiene hacia él, y que nunca quedará desmentido.

El emperador Napoleon contestó que estaba agradecido al paso dado por S. M.

El gobierno italiano ha renunciado á la ley excepcional llamada Pica, contra el brigandaje. Al anunciar el ministro del Interior que no pedía prórroga ninguna de dicha ley, ha dicho que el brigandaje estaba reducido á cortas proporciones, y que no tenía ya carácter político.

Los embajadores marroquíes han presentado al emperador Napoleon seis caballos de pelo atigrado que le envía de regalo su colega el de Marruecos.

Las últimas noticias de los Estados Unidos dicen que la enmienda á la Constitucion federal aboliendo la esclavitud, ha sido rechazada por los Estados de Kentucky, Delaware y Nueva-Jersey. Todavía no se conocia en Washington la decision sobre este punto de los Estados de Indiana, Iowa, California, Oregon, Florida y Texas.

El 26 despues de haber oficiado el Papa en la basílica del Vaticano, recibió las felicitaciones del sacro colegio que á su nombre le comunicó el cardenal vicario. El Papa contestó con un elocuente discurso, en el cual dijo que Dios no abandonaba jamás á la iglesia en época de tempestades y recordó á Jesus durmiendo sobre su barca sobre el lago de Genezareth, agitado por los vientos. Cristo, añadió, parece dormir ahora, pero vela por la defensa de su iglesia. El porvenir está en manos de Dios y el triunfo de la iglesia es inevitable.

Muchos periódicos de Florencia anuncian que las negociaciones entre los gobiernos frances y pontificio para trasferir el de Italia la deuda correspondiente á las provincias anexionadas que antes formaron parte de los Estados de la Iglesia, tocan á su término.

Se ha recibido en Nueva-York la segunda parte del informe del capitán Hall sobre su expedicion á los mares árticos en busca de Sir John Franklin. En él se dice que ha visto los buques naufragados y encontrado los cadáveres helados y mutilados de una parte de la tripulacion. Los esquimales se apropiaron los objetos de valor que habia en los buques, y segun lo que ellos refieren, el capitán Hall espera encontrar vivos algunos de los que formaron parte de la expedicion de Franklin.

Segun nos escriben de Paris, el telégrafo juega frecuentemente desde el principio de la semana entre Paris y Florencia, y no se pasa dia sin que Mr. Nigra espida á su gobierno algun despacho vo-

luminoso. Lo mismo debe suceder á Mr. de Malaret, ministro plenipotenciario francés en Florencia.

Segun noticias de Londres, el nuevo Parlamento se reunirá el dia primero de febrero próximo, para despachar los asuntos ordinarios, y se cree que la apertura de las sesiones se verificará con asistencia de la reina.

Un periódico de Florencia asegura que el gobierno pontificio ha decidido aceptar la trasmision á Italia de la parte de la deuda pública correspondiente á las provincias anexionadas. Si la noticia se confirma, el presupuesto de gastos italiano tendrá que aumentarse con una suma de 20.000.000 francos.

Escriben de Roma que el cardenal Antonelli ha comunicado al rey Victor Manuel que el Papa se presta á ajustar un tratado postal con Italia.

Las noticias de América desmienten la de una revolucion en Buenos-Aires. Los ejércitos aliados en el Brasil, y la república Argentina, avanzaban lentamente en el Paraguay. Los diarios extranjeros llegados hoy, refiriéndose á noticias de Panamá de últimos de noviembre, hablan de una nueva entrevista que el 19 del mismo mes habrian tenido los representantes de los Estados Unidos, de Prusia, Inglaterra é Italia en Chile con el almirante Pareja, proponiéndole que la cuestion pendiente entre aquella nacion y la España, fuese sometida al arbitraje de una nacion amiga de ambas, suspendiéndose entre tanto las hostilidades. Es probable que si dicha proposicion se ha hecho, el almirante Pareja, que carece de poderes para admitirla, la haya sometido al gobierno de España.

Las relaciones hoy entre las córtes de Paris y Viena son tan escolantes que, con motivo de las fiestas de Pascua, el emperador de Austria ha mandado al príncipe imperial de Francia el gran cordón de la orden de San Estéban, acompañado de una carta autógrafa muy afectuosa para Napoleon III y la emperatriz.

Gaceta.

—Calle nueva. —Aunque algo trabajosamente, la calle del Gran Capitan va entrando en condiciones aceptables. El piso está ya casi arreglado, la alcantarilla casi concluida, el embaldosado casi en vias de realizarse, los naranjos, que ya parece que se hallan en Córdoba, se encuentran casi colocados, de manera que luego que desaparezcan todos estos casis y se ilumine de una manera conveniente, lo cual no nos parece que ha de tardar mucho tiempo, tendremos un buen paseo para el verano y una calle buena en todos tiempos. Confiamos en que el interés particular hará pronto las necesarias edificaciones, y el general abrirá la via hasta la estacion de los ferro-carriles, con lo cual acabará de completarse aquel oportuno y gran pensamiento.

—Pued remediar. —Se quejan algunos expendedores de pescado en esta de las faltas que advierten en las remesas que de Málaga se les entregan, faltas que desde luego se notan en los bultos, que se reciben algunas veces descosidos, y con señales de haber sufrido estravio parte de lo que contienen. El pasado lunes se han impuesto en la estacion de aquella

dispuesto al apetito por la caminata que acababa de hacer.

Pero si Danton se habia trasladado de la calle del Paon á la estremidad del faubourg du Roule, no era precisamente para almorzar; hizo por consecuencia que le diese algunos informes la cocinera, cuyos pretenciosos traje y atavio estuvo admirando algunos segundos, y que, levantando la cabeza, respondió desdeñosamente que el señor estaba trabajando.

Pero al mismo al tiempo, preciso es decirlo, la cocinera indicaba con el dedo el cuarto de Marat.

Danton abrió la puerta sin llamar, visto el mal éxito que anteriormente habia tenido esta precaucion, y se encontró en el cuarto del señor,

teado por el uso, mientras que sobre el mismo hornillo, sin duda para economizar el carbon, bullía, en una cafetera de barro, una preparacion de café negro, coronada por una espuma algodonosa, y dejando negligentemente evaporarse el escaso aroma que habia sobrevivido á sus hervores de la víspera y de la antevíspera.

En fin, colocadas sobre la tenaza, junto á los hierros del hornillo donde se asaban las chuletas, se carbonizaban tres tostadas de pan.

Danton no necesitó, pues, largas observaciones para abrazar con una mirada el menú del almuerzo que su nuevo amigo le reservaba.

El epicúreo se sonrió, y pensando en la comida de Grimod de la Reyniere encontró que el filósofo estético Marat manifestaba en aquella ocasion tanto orgullo como tacañería: por un instante se sintió poseído del deseo de decirle que un poco menos de vanidad y un poco mas de chuletas hubiera sido mas ventajoso para un estómago perfectamente

paldar, de manera que su mirada abrazase el buró y el que estaba sentado delante:

—¿Por qué hoy? dijo insistiendo; ¿es que teneis dias de indolencia y dias de rapidéz como las boas?

Marat no se enfadó por la comparacion; era por el contrario, muy halagüena; víbora hubiera sido grosero, porque la comparacion empujaba á Marat; pero boal la comparacion le engrandecia.

—Si, comprendo, dijo Marat, y mis palabras necesitan explicacion. Tengo diferentes maneras de escribir, añadió con una ligera fatuidad; cuando escribo lo que escribo hoy, mi pluma es lenta, se complace en estudiar los perfiles, en acariciar los puntos y las comas; se complace en decir á la vez la palabra y el pensamiento, en pintar á los ojos las sensaciones del corazon.

—¿Qué diablos te estás diciendo? exclamó Danton mirando de este lenguaje; es M. Marat en rne y hue-

Pero esta frase tardaba en concluir; Danton se permitió observarlo.

—¿Qué lentamente escribis! dijo; es cosa estraña en un hombre vivo y delgado como vos. Yo os hubiese creído todo impaciencia y nervios, y os veo alinear vuestros pensamientos letra á letra, como si tuviérais el encargo de hacer un modelo de caligrafía para una escuela.

Pero Marat, sin desconcertarse, acabó su renglon, tomándose el trabajo, sin embargo, de hacer con la mano izquierda una segunda señal á Danton; despues, habiendo concluido, dejó la pluma, se volvió y presentó las dos manos al recién llegado, con una sonrisa que abrió la siniestra cortina de sus labios torcidos.

—Si, es verdad, dijo; hoy escribo lentamente.

—¿Cómo hoy?

—Sentaos. Danton, en vez de coger una silla como habia sido invitado, se acercó á la de Marat, y apoyándose en el es-

dispuesto al apetito por la caminata que acababa de hacer.

Pero si Danton se habia trasladado de la calle del Paon á la estremidad del faubourg du Roule, no era precisamente para almorzar; hizo por consecuencia que le diese algunos informes la cocinera, cuyos pretenciosos traje y atavio estuvo admirando algunos segundos, y que, levantando la cabeza, respondió desdeñosamente que el señor estaba trabajando.

Pero al mismo al tiempo, preciso es decirlo, la cocinera indicaba con el dedo el cuarto de Marat.

Danton abrió la puerta sin llamar, visto el mal éxito que anteriormente habia tenido esta precaucion, y se encontró en el cuarto del señor,

capital veinte y tres arrobos y cinco libras de pescado, y un teayer se han recibido en Córdoba diez y nueve arrobas y quince libras. Como este tren ha sufrido, según dicen, un trastorno, es posible que en esta operación se haya ocasionado aquella pérdida; pero sea como sea, recomendamos al reconocido celo de la empresa estas quejas, en la seguridad de que serán oídas y aplicado el remedio oportuno. Además sería muy conveniente que no se retrasase nada el servicio, pues las batatas que ayer fueron arrojadas al río, se recibieron en esta capital el día 2 del corriente, cuando habían sido entregadas en Málaga el 19 del pasado. Aun cuando la compañía indemniza convenientemente estos perjuicios, le volvemos a recomendar este delicado asunto, que afecta a sus intereses y a los del público en general.

—El vigía.—Dicen los astros que Diana—este año a la caza unió—y nació yerto de frío—por la falta... de calor.

—Gobierno.—Ayer salió de esta capital con dirección a Madrid el Sr. D. Manuel Ruiz Higuero, Gobernador de esta provincia, quedando encargado del Gobierno el Sr. D. José Salinas, Administrador de Hacienda pública.

—Siga la broma.—Ayer han sido arrojadas al río ochenta arrobas de batatas (batatas son) por no haberlas encontrado el perito a propósito para la venta. Los peces tienen en estos días mucho que agradecer a la celosa comisión de plaza.

Pues con peros y batatas y pescado en profusión para hacer festín completo solo les falta el turron.

—Sucursal.—A causa de la aglomeración de enfermos en el hospital de Agados se ha mandado que los heridos del distrito de la derecha sean conducidos al edificio de los Padres de Gracia. De aquí podrá venir con el tiempo la instalación de casas de socorro de que hemos hablado en más de una ocasión.

—Edicto.—El Juzgado de la izquierda de esta capital cita por edictos a Manuel Tellez y Juan Gimenez para dar declaración como testigos en cierta causa que sigue por hurto.

—Dimisión.—La ha hecho de su cargo el director del Hospicio D. Francisco Moreno, Pbro., que cesó en su desempeño en el último día del año anterior.

—Fallidos.—En el núm. 156 del Boletín oficial de esta provincia se publica la nota de los individuos que se han dado por fallidos en la contribución territorial.

—Nunca vuelvas.—Cólera, miseria, lujo,—bancarrotas y misterios,—suicidios y desatinos—nos dejó el año [posterior].—Si el niño que a andar empieza—sigue este camino adverso,—podemos decir entonces—que a prisa vamos subiendo—de pregonero a verdugo,—de verdugo a pregonero.—Con que adios, sesenta y cinco, con tus danzas y jaleos,—que el año sesenta y seis—nace malo ó nace muerto.

—Otro baile.—Para la noche del seis se prepara en el Teatro principal otro baile por suscripción a los precios que dice el anuncio que en su lugar insertamos.

—Desgracia.—El lunes falleció repentinamente una mujer en el barrio de San Pedro.

—En pedir nada se pierde.—Dícenos que se están formulando reclamaciones para que se suspendan los efectos de una disposición últimamente dictada, y en la cual se manda entre otras cosas, que los pueblos que tienen formado expediente para exceptuar de la venta de bienes nacionales los montes y terrenos de su patrimonio común, hagan practicar la medición pericial de los mismos, remitiendo a la superioridad certificado de ella: asimismo parece que se pide quede subsistente otra disposición anterior en que se mandaba subsanar la falta de medición pericial por medio de certificaciones catastrales, ó en su defecto por informaciones de testigos.

—¿Quién será mas?—Con frios, vientos y nubes—ha empezado el año nuevo.—¿Si será mas revoltoso—que su papá el año viejo?

—Justo tributo.—Todos los peñidicos dedican sentidas palabras al fallecimiento de nuestro inolvidable amigo el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Guadix.

—Obras.—El 31 del actual se sustaban en el Gobierno civil de esta provincia las obras de reparación del puente sobre el arroyo Guadalquivir, en el camino de Almodovar á Posadas, bajo el tipo de 2.967 escus los 68 milésimas.

—Adelantos.—El profesor de medicina Mr. Leon Labbé, ha hecho nuevos experimentos sobre la transfusión de la sangre, de los cuales resulta que el mejor medio de practicar la transfusión es

hacer que pase inmediatamente la sangre de un animal á otro. De esta manera, y valiéndose de instrumentos perfeccionados al intento, ha conseguido resultados ventajosos en los irracionales, y espera que en lo sucesivo podrán aplicarse también al hombre.

—Verdades.—La «economía» el orden y la limpieza son tres cualidades esenciales en la mujer.—La economía de la mujer equivale al dote.—El orden es el placer de los ojos y la economía del tiempo.—La limpieza avorece á la hermosura y á la salud.—El desorden y la suciedad perjudican á los encantos del cuerpo y hacen morir de disgusto al amor.

—Ojo.—El cólera no ha desaparecido aun de Nápoles ni de sus alrededores, y por consiguiente todos los negocios comerciales sufren una penosa paralización que solo puede cesar cuando la terrible enfermedad abandone aquellas comarcas tan castigadas del cruel azote.

—Invento.—Creemos que nuestros lectores verán con interés la siguiente noticia acerca de la invención de la pólvora de madera. Esta nueva pólvora, debida á M. Ed. Schultze, capitán de artillería del ejército prusiano, y cuya primera materia de fabricación son las virutas de madera, se fabrica en grande escala en la fábrica de pólvora de Postdam, cerca de Berlin, bajo la dirección del mismo inventor, y se está empleando en la explotación de minas y para la caza, etc., etc., siendo probable se emplee muy pronto para las armas de guerra. Hé aquí el procedimiento de obtención que nos comunica uno de nuestros corresponsales del extranjero: Se introduce la viruta de madera en una disolución de sosa, se lava luego en agua, se la somete á la acción del vapor y se lava después en agua corriente por espacio de veinticuatro horas. Después se blanquea al cloro, se vuelve á lavar y se seca. En esta disposición se introduce en una mezcla de 40 partes de ácido nítrico y 100 de ácido sulfúrico, echándola por pequeñas porciones y agitándola continuamente. Se separa luego el exceso del líquido ácido, y se lava nuevamente la viruta de madera, sometiéndola á la ebullición de sosa. Se lava por última vez y se seca, y se tiene un producto inofensivo y fácil de conservar, que no es todavía inflamable. Para obtener la pólvora, se tiene este producto en digestión por espacio de 15 minutos en una disolución de 12 partes de potasa por

100 de agua y secándolo luego á un máximo de 44.º se tiene la pólvora Schultze. Las ventajas de esta nueva pólvora son las siguientes: No detona sino cuando está encerrada; alaire libre solo arde con llama brillante. Enmohece ó ensucia menos el arma que la antigua pólvora. Da muy poco humo y este se disipa instantáneamente. No contiene azufre, ni da al quemarse gas alguno deletéreo. Los gases de la combustión de esta pólvora son el azoe, el ácido carbónico y el óxido de carbono. Es un 50 por 100 mas económica que la pólvora negra ordinaria. Es muy superior, por consiguiente, al algodón pólvora, á la nitro-glicerina y á la pólvora ordinaria. Según un cálculo estadístico, si se adoptase la pólvora de madera en toda Europa, la economía sería de unos 15 millones de francos por año. Recomendamos muy especialmente este notabilísimo procedimiento al cuerpo de artillería y á los fabricantes de pólvora en general, pues la baratura de la pólvora que con él se obtiene puede proporcionar al Estado una economía de mucha consideración.

—Lectores.—Segun noticias de Salamanca, su biblioteca universitaria y provincial, que es una de las mas ricas, importantes y mejor servidas del reino, tuvo en el año anterior, 13,551 concurrentes: de estos 9,600, que pidieron libros y 6,949 que fueron á leer en libro propio ó á visitar el establecimiento. Se sirvieron al público, volúmenes 36,408 y fué visitada por 127 viajeros extranjeros y nacionales. Vemos con la mayor satisfacción el movimiento intelectual que va despertándose en aquella ciudad, tan elocuentemente expresado en los anteriores guarismos.

—Berrugas.—Cuando la salida de las berrugas es muy frecuente y abundante, es prueba de que existe un vicio en la sangre, que debe procurarse corregir valiéndose del facultativo: pero si su aparición es accidental, bastará con amputarlas por medio de una cerda, ó de un hilo encerado, con el cual se starán. También se pueden cortar con tijeras ó con navaja de afeitar, cubriendo la llaguilla con un parchecito de diaquiñon engomado.

—A tiros.—Segun dice la «Revista general de estadística» durante la formidable guerra civil que los Estados-Unidos acaban de sufrir, los dos ejércitos enemigos han sostenido 252 batallas ó combates mas ó menos importantes: 89 tu-

vieron lugar en la Virginia, 37 en el Tennessee, 22 en el Misouri, 12 en la Georgia, 10 en la Carolina del Sur, 11 en la Carolina del Norte, 7 en Alabama, 13 en la Louisiana, 16 en el Arkansas, 5 en la Florida, 5 en Tejas, 5 en el Maryland, 14 en el Kentucky, 1 en Pensilvania (en Gettysburg), 1 en New-Méjico y 1 en el territorio indio.

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Tito, obispo, y S. Aquilino y compañeros mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—En el Segrario de la Sta. Iglesia.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de los Dolores, en su iglesia.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

La Empresa de este coliseo invitada por algunos de los señores que concurrirón al baile anterior, ha dispuesto dar otro tambien de Máscaras en la noche del 6 del corriente; y al efecto abre una suscripción para verificarlo. Con el objeto de que toda clase de personas puedan obtener acciones para la espresada diversion, ha fijado el tipo de cada una en 10 rs. vn., por cuya cantidad se darán tres billetes de ontrada los cuales tan solo servirán para los caballeros, pues las señoras no los necesitarán para concurrir al baile.

Las suscripciones se admiten en la casa de D. Iázaro Rubio, calle de Letrados, hasta el Viernes á las oraciones.

Si para dicha hora no estuviesen reunidas las acciones que se necesitan para costear el baile se esponderán los billetes sueltos á 8 rs. para aquellas personas que no se hubiesen suscrito, pues los suscritores conservarán el derecho de recibir los 3 billetes por 10 rs.

En todo caso las señoras tendrán la entrada franca.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA.—1865

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 13. Consolidado 39.40. Diferido 36.21. Duda amortizable. primera clase 31,00. Id. de segunda 18,65. Id. del per. nal 20,55. Acciones de Banco de España 128.

CÓRDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta ca. tal desde las dos de la tarde del día 1 de Enero á igual hora del 2. Trigo 46 lasegas de 00 á 16 rs. Cebada 000 fanegas de 00 á 00. Aceite fresco en los molinos, 444 Id. en la ciudad á 57. Jabón blando á 47 cuartos libra. Carne de vaca á 42 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 46 á 51. Cebada de 00 á 28. Habas de la Alhondiga. Trigo de 43 á 51. Cebada de 26 á 27. Habas de 50 á 34. Aceite de 00 á 47.—Cerdos vendidos el 27 de Diciembre 63, al precio de 4? á 43 cuartos.

GRANADA.

Trigo de 47 á 54. Cebada de 28 á 31. Habas de 40 á 41. Aceite á 62.

MÁLAGA.

Trigo de 49 á 62. Cebada de 25 á 30. Habas de 34 á 42. Aceite á 48 á 49.

JEREZ.

Trigo de 30 á 60. Cebada de 26 á 28. Habas de 43 á 46.

JAEN.

Trigo de 34 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 40. Aceite de 32 á 34, dentro.

Ferro-carriles.

De Córdoba á Sevilla.

Se sale el primer tren á las 8 de la mañana, llegando á Sevilla á las 12 y 37 minutos. De Sevilla sale á las 3 de la mañana, y llega á Córdoba á las 7 y 41 minutos. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz. El segundo tren sale á las 7 y 35 minutos de la noche y llega á Sevilla á las 11 y 40 minutos. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 4 y 10 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 8 y 53 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. Segunda clase, 43 rs. Tercera clase, 26 rs.

De Córdoba á Málaga.

Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 6 minutos de la mañana y llega á Málaga á las 4 y 1 minuto de la tarde. De Málaga sale á las 6 y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 5 y 29 minutos de la tarde. De Córdoba á Málaga y vice-versa; en

primera clase 93 rs. 47 cént.; en segunda clase 70 rs. 23 cént.; en tercera clase 42 rs. 47 cént.

De Córdoba á Vilches.

Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 7 y 30 minutos de la mañana y llega á Vilches á las 3 y 55 minutos de la tarde. De Vilches sale á las 10 y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 5 y 27 minutos de la tarde.

Precios de Córdoba á Vilches y vice-versa: en primera clase 64 rs. 25 cént.; en segunda 50 rs.; en tercera 30 rs. 75 cént.

Diligencias.

Madridiense.

Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeros de este mes, partiendo desde Menjibar. El despacho que estaba situado calle de la Librería núm. 22, se ha trasladado á la calle de Lucano núm. 14. Su administrador, D. Alfonso Maroto.

Cordobesa.

Salen para Madrid todos los días á las 7 de la mañana. Entran los mismos á las 7 de la noche. Su administración, calle del Ayuntamiento número 2.

Victoriana.

Teniendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Menjibar á Ventas de Cárdenas, ha acordado que en el presente mes salgan sus expediciones los días pares con hojas de Sevilla y Cádiz, y los días impares de Córdoba, de donde pedirá tomarse el pasaje para cualquier día, sin tener que pedirlo á Cádiz y Sevilla.

Precios desde Menjibar á Cárdenas.

Berlina, 200 rs.—Interior, 100.—Rotonda, 140.—Cupé, 100.

Su administración, esquina á la calle Librería.

Castellana.

Esta Empresa que tenía un servicio alternado, lo ha aumentado con uno diario desde el día primero del próximo mes de Octubre, á los precios que las demás; admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administración se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizzi. Los carruajes son cómodos y parten desde Menjibar á Cárdenas y vice-versa, combinados con los trenes-correos.

Postas-Andaluza-Sevillana.

Salen para Madrid los días impares á las 2 de la tarde, y llegan de 10 á 11 de la noche. Precios á Santa Cruz. Berlina, 287 rs. Interior, 287. Rotonda, 204. Cupé, 189. Su administración esquina á la Cuesta de Luján.

Nueva Andaluza.

Servicio para Lucena. Sale de Córdoba los días impares á las 9 de la mañana y llega á Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De Lucena sale los días pares á las 7 de la mañana y llega á Córdoba á las 3 de la tarde. Precios: de Córdoba á Lucena y vice-versa, Berlina, 52 rs.; Interior, 39. Para los pueblos intermedios el precio será en Berlina á razon de 4 rs. por legua, y en Interior á 3 rs.

Se despacha en Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, número 14, y en Lucena por D. Demaso Rojo, calle del Peso.

El Oriente.

Salen para Madrid los días impares á las 2 de la madrugada, y entran de dicho punto los días pares á las 11 de la noche. Su administración, Plaza del Salvador, oficinas de D. Felipe Puentes Roldán.

Otros carruajes.

Empresa de transportes en combinación con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Salen de Córdoba todos los días. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Serpientes núm. 51, fonda de Europa. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, núm. 14, antes del Potro.

Unión guiteras aceleradas de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta á Cárdenas 48 horas. Se admiten arrobos, encargos y pasajeros á precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, Librería 22 y Lucano 14. Administración en Madrid, Alcalá 16, don Jaime Payeras é hijo.

Mensajerías de D. Guefre y D. Benito Ferrer.

Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinación con los ferro-carriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estación del ferro-carril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales.

Transportes de la Unión. Estos carruajes acelerados á Madrid y Granada, salen en el presente mes, los días pares á las 7 de la mañana, y entran los impares á las 8 de la noche, invirtiendo 48 horas desde Córdoba á las Ventas de Cárdenas, y se admiten arrobos y pasajeros para dichos puntos. Su Administración calle de Carneceras, hoy de Alfaros, núm. 7, oficina de transportes de Felipe Puentes Roldán.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. á 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS:

De Madrid y su carrera á las 7 y 42 minutos de la noche. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á las 7 y 41 minutos de la mañana. De Málaga y su carrera á las 5 y 29 minutos de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 5 de la tarde De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las 7 y 41 minutos de la mañana. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 7 y 30 minutos de la noche.

Para Málaga y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra á las 8 de la noche. Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, á las 7 y 35 minutos de la mañana.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rabadán. AGUILAR. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez. CAÑETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano. Posada del Toro. OBEJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Palla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Acustin Robles y Juan Castellero. ECHEA. Salvador Diezuez. ANDUJAR. Juan Mortoro. OBEJO. Francisco Sanchez. BAENA y LUCENA. Isidro Colodrero. Posada de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque. ECHEA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Potro. RAMBLA. Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO. Ildefonso Caballero. VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCO. José María Valera y Francisco Vencelada. POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPIL. José, Juan y Antonio Madrid, CASTRO. Juan Antonio Bravo.

CARLOTA, Juan de la Cruz. Posada del caño Vence-guerra.

PORCUNA y CAÑETE. Benito Garrido y Garrido. Posada de Sta. Marta. FUENTEVEJUNA. Miguel Sanz y Joaquin Bengente.

PRIEGO. Cecilio Arenas. Posada de las Yerbas. ADAMUZ. Bartolomé Obrero. DOÑA EUGENIA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CÓRDOBA. José Jurado y Juan Buenestado.

BUJALANCO. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco.

ADAMUZ. Cristobal Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO. Manuel Tabaras y Francisco Luque PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona.

Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. FUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO. Fidel Charquero.

Casa de la Fuente, Catedral. CABRA. Gabriel de Reyes (a) Floro. Carrera del Puente núm. 79. ECHEA, Fernando Romau. Palma 10.

GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA E ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs.

PARA CUBA y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 reales.

PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza; a ó fracción de ella. Certificado. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.

Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 8 rs.

PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos.

Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 rs.

PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos.

Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

Turrón. Ha llegado a esta capital el acreditado valenciano Picó con un surtido de turrón de Gijón, de 1.º, 2.º y 3.º clase; el primero no lo vende en la plaza sino en el cuarto que ocupa en la posada de la Palla.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día del cortijo de Torre-Adalid, situado en la campiña de este término, en la cañada de Cuatrecasas, con 564 fanegas de tierra.

BAZAR DE CAMAS INGLASAS, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y camas de hierro inglesas charroladas y maquetadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal: cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superior para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azojar y otros efectos.

Barato de papel de fumar. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes:

Una cartera á 6 mrs. Doceña de id. á 15 id. Gruesa de id. á 20 rs.

Madrid de noche. Cuadros sociales, dramas y misterios contemporáneos. Novela original de D. Alfonso García Tejera. Se publica por entregas de 16 páginas con láminas aparte del texto, á media real la entrega.

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares.

Matanza. En la calle de las Cabezas, calleja sin salida, se vende el día 30 y 31 á precios equitativos.

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo de Dona Sol, situado en la campiña y mágen izquierda del Guadalquivir, con el que linda, para desde 1.º de Enero de 1867: en la Secretaría del Excmo. Sr. Conde de Gavia, á quien pertenece, está de manifiesto el pliego de condiciones.

Devota novena al esclarecido San Roque, para alcanzar del Altísimo que por su intercesión, nos libre de la peste, así el cuerpo como el alma. Compuesta y dedicada al mismo Santo por el Pbro. D. Felipe Velázquez y Arroyo. El Excmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo se ha dignado conceder, por decreto de 8 de Octubre, cien días de indulgencias á todos los fieles por cada uno de los días que devotamente hicieren esta novena, que ha sido aprobada por el Ilmo. Sr. Vicario eclesiástico de la corte. El autor cede la mitad del precio de los productos líquidos de la venta para el socorro de las religiosas de Sta. Teresa y de Góngora de la corte, tan necesitadas y afligidas con motivo de la calamidad que sobre ellas pesa.

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Talin, por carretadas, á precio arreglado: para tratar, plazuela del Potro, núm. 9.

Monte de Piedad. Anuncio. El lunes próximo 8 del actual se celebrará almoneda de ropas en pública subasta, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde.

Córdoba 2 de Enero de 1865.—El Secretario Contador, Rafael de Salas.

Venta. En la plazuela de la Almagra se venden tres portales de entresuelo abajo, con los números 26 y 28 y el de enmedio sin número: para tratar, con su dueño, en la misma plazuela núm. 22.

Aprovecharse. Acaba de llegar á esta un francés con un escogido y variado surtido de toda clase de calzado en competencia, mas que barato. En él se hallarán zapatillas de alambra, y tambien hay sombreros garibaldinos, á precios fijos. Además hay tambien buen surtido de perfumería, á precios arreglados. Vive en la posada de Santa Marta. Solo por 8 días.

Venta. Se vende la dehesa de los Puentes, término de Ovejo. Las personas que quieren saber las condiciones se verán en Córdoba con D. Juan González y en Villafranca con D. Andrés María del Prado.

Novísimo prontuario para uso del papel sellado. Se halla de venta á 5 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Venta. Se vende en la Provincia de Málaga una hacienda de riego y secano, compuesta de 680 fanegas, de las que 420 son de las primeras y las restantes de secano y en ellas sobre 7,000 naranjos de 4 á 5 años, 2,500 higueras y granados, 2,000 olivos de 3 á 6 años, 4,800 frutales de diferentes clases y de 60 á 70,000 chopos de 3 á 8 años.

Regalos de Pascua. En la pastelería del Caño quebrado, ó Carrera del Puente, se venden desde el día 16 en adelante perrunas al estilo de Antequera y las que han merecido grande aceptación, á 24 cuartos doceña, rosquetes de aguardiente y de vino á igual precio: otros ídem de Priego, á 6 reales doceña: cubiletes de cidra á 12 idem; batatas cubiertas, á 4 rs. libra; ídem en almibar y cidra á 30 cuartos ídem, y otros muchos artículos á precios arreglados.

Misas. Los señores sacerdotes que quieran tomar libros como espendio por la aplicación de misas, pueden pasarse por la calle del Liceo núm. 26, de 9 á 1 y de 3 á 7 de la tarde, donde informarán.

Pérdida. La de un babero blanco bordado, de niño, de hechura trapense, que desde la calle del Poyo á la de Isabel II se ha perdido en la tarde del miércoles 20. Presentándolo en la calle Candelaria núm. 13, se gratificará.

Regalos de Pascua. En la confitería situada en la plazuela de la Almagra, conocida por la del Sevillano, se halla un gran surtido de turrónes de todas clases conocidas hasta el día. Además hay otras clases nuevas como son: menjui, penasco, crema, etc. Otro buen surtido de cajas adornadas, unas con anguilas y otras con mazapán: almibares de todas clases y el legítimo y esquisito turrón valenciano, á 6 rs. libra.

Almanaque enciclopédico Español para 1866, arreglado á todos los obispos de España, por D. Manuel Torrijos. Este interesante libro, mas útil cada año á todas las clases de la sociedad y que cuenta ya cuatro de publicación, comprende los DOCE ALMANAQUES siguientes: — Almanaque del Cristiano. — Del eclesiástico. — Higiénico. — De la buena educación. — De los alcaldes, secretarios de Ayuntamiento y jueces de paz. — Del labrador, ganadero, hortelano y jardinero. — Del legoante. — Del viajero. — Parlamentario. — Del empleado. — Del militar. — De las tertulias; que entre todos forman un tomo en 4.º de mas de 200 páginas, á dos columnas, con letra clara y compacta, digno de figurar en los estantes del hombre estudioso y entre las manos de todos los individuos que componen las clases sociales y que necesariamente habrán de consultarle para desvanecer las dudas que les ocurran en su respectivo estado. Precio 1/2 rs., en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Colocacion. La desea un joven de 25 años, instruido en escribir y contabilidad, que la aceptará bien para escritorio, ó ayuda de cámara u otro cualquier servicio doméstico. En el Arco bajo, almacén de comestible, de D. Vicente Diaz de la Campa, darán razon. 4

Arrendamiento. Se arrienda la dehesa del Arque y se venden las casas calle de Rivas, esquina á la de Montero, y la de la calle del Zarco núm. 5. En la secretaria de la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Almodóvar darán razon. 4

Venta. Se venden las casas principales plazuela de S. Juan núm. 23, que contiene muchas habitaciones altas y bajas, patios, jardín, cuartos, cocheras, agua de pie y toda clase de comodidades, y la inmediata llamada del escudo. Darán razon en la Secretaria de la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Almodóvar. 4

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Venta. Se vende la dehesa de los Puentes, término de Ovejo. Las personas que quieren saber las condiciones se verán en Córdoba con D. Juan González y en Villafranca con D. Andrés María del Prado. 4

Novísimo prontuario para uso del papel sellado. Se halla de venta á 5 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

PILDORAS DEHAUT. Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstáculo, y cuando el mal existe, por ejemplo, el purgante viene veces seguidas, no se tiene temor de purgarse á expensas de perder el sueño. — Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afeciones cutáneas, catarrros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Verase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del Doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 30 rs. ó de 10 rs.

PILOLES DEHAUT. Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstáculo, y cuando el mal existe, por ejemplo, el purgante viene veces seguidas, no se tiene temor de purgarse á expensas de perder el sueño. — Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afeciones cutáneas, catarrros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Verase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del Doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 30 rs. ó de 10 rs.

Venta. Se vende en la Provincia de Málaga una hacienda de riego y secano, compuesta de 680 fanegas, de las que 420 son de las primeras y las restantes de secano y en ellas sobre 7,000 naranjos de 4 á 5 años, 2,500 higueras y granados, 2,000 olivos de 3 á 6 años, 4,800 frutales de diferentes clases y de 60 á 70,000 chopos de 3 á 8 años. Tiene una venta y varias casas de colonos: divide la finca el ferro-carril en término de la Pizarra. Se vende por su coste de compra y mejora. La finca es divisible y pueden presentarse proposiciones por cualquiera de las partes de que se forma. El que desee mas detalles del precio, etc., puede dirigirse á D. José María Chacón, calle Pedregosa núm. 24. 15-15

Regalos de Pascua. En la pastelería del Caño quebrado, ó Carrera del Puente, se venden desde el día 16 en adelante perrunas al estilo de Antequera y las que han merecido grande aceptación, á 24 cuartos doceña, rosquetes de aguardiente y de vino á igual precio: otros ídem de Priego, á 6 reales doceña: cubiletes de cidra á 12 idem; batatas cubiertas, á 4 rs. libra; ídem en almibar y cidra á 30 cuartos ídem, y otros muchos artículos á precios arreglados. En el mismo establecimiento se admiten toda clase de cocheras, las que se hacen con el mayor esmero, prontitud y equidad. 4-4

Misas. Los señores sacerdotes que quieran tomar libros como espendio por la aplicación de misas, pueden pasarse por la calle del Liceo núm. 26, de 9 á 1 y de 3 á 7 de la tarde, donde informarán.

Pérdida. La de un babero blanco bordado, de niño, de hechura trapense, que desde la calle del Poyo á la de Isabel II se ha perdido en la tarde del miércoles 20. Presentándolo en la calle Candelaria núm. 13, se gratificará.

Regalos de Pascua. En la confitería situada en la plazuela de la Almagra, conocida por la del Sevillano, se halla un gran surtido de turrónes de todas clases conocidas hasta el día. Además hay otras clases nuevas como son: menjui, penasco, crema, etc. Otro buen surtido de cajas adornadas, unas con anguilas y otras con mazapán: almibares de todas clases y el legítimo y esquisito turrón valenciano, á 6 rs. libra.

Almanaque enciclopédico Español para 1866, arreglado á todos los obispos de España, por D. Manuel Torrijos. Este interesante libro, mas útil cada año á todas las clases de la sociedad y que cuenta ya cuatro de publicación, comprende los DOCE ALMANAQUES siguientes: — Almanaque del Cristiano. — Del eclesiástico. — Higiénico. — De la buena educación. — De los alcaldes, secretarios de Ayuntamiento y jueces de paz. — Del labrador, ganadero, hortelano y jardinero. — Del legoante. — Del viajero. — Parlamentario. — Del empleado. — Del militar. — De las tertulias; que entre todos forman un tomo en 4.º de mas de 200 páginas, á dos columnas, con letra clara y compacta, digno de figurar en los estantes del hombre estudioso y entre las manos de todos los individuos que componen las clases sociales y que necesariamente habrán de consultarle para desvanecer las dudas que les ocurran en su respectivo estado. Precio 1/2 rs., en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Colocacion. La desea un joven de 25 años, instruido en escribir y contabilidad, que la aceptará bien para escritorio, ó ayuda de cámara u otro cualquier servicio doméstico. En el Arco bajo, almacén de comestible, de D. Vicente Diaz de la Campa, darán razon. 4

Arrendamiento. Se arrienda la dehesa del Arque y se venden las casas calle de Rivas, esquina á la de Montero, y la de la calle del Zarco núm. 5. En la secretaria de la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Almodóvar darán razon. 4

Venta. Se venden las casas principales plazuela de S. Juan núm. 23, que contiene muchas habitaciones altas y bajas, patios, jardín, cuartos, cocheras, agua de pie y toda clase de comodidades, y la inmediata llamada del escudo. Darán razon en la Secretaria de la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Almodóvar. 4

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Venta. Se vende la dehesa de los Puentes, término de Ovejo. Las personas que quieren saber las condiciones se verán en Córdoba con D. Juan González y en Villafranca con D. Andrés María del Prado. 4

Novísimo prontuario para uso del papel sellado. Se halla de venta á 5 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Sociedad Comercial é Industrial. SOCIEDAD COLECTIVA REGULAR, según escritura registrada en el Tribunal de Comercio y Gobierno civil de esta corte. RAZON SOCIAL. M. VILLANUEVA Y COMPAÑIA. MADRID.

Esta Compañia admite socios comanditarios por la cesion de participaciones en el capital social, las cuales dan derecho á los beneficios siguientes: 1.º A un interés de 8 por 100 anual sobre la cantidad que representen, pagadero en 1.º de Enero y Julio de cada año. 2.º A la parte proporcional del 50 por 100 repartible de las utilidades que resulten de cada balance anual, pagadero en 1.º de Abril del año siguiente. 3.º A un reembolso por sorteo del importe de la participacion con prima de 25 por 100 al amortizar el capital social. 4.º A la entrega de un bono beneficiado por igual cantidad, despues de amortizado el capital social, dando derecho al 60 por 100 del capital que resulte libre á la liquidacion.

Se admiten imposiciones desde 100 reales en adelante con el interés siguiente:

A 30 dias, 4 por 100 al año; 3 meses, 6 — 6 meses, 8 — Un año en adelante, 10 —

cuyo interés se abona mensualmente en esta representacion y en las oficinas de la Direccion, calle de Cádiz, 9, segundo. Representante en esta, en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

LICOR DE LOS MONJES BENEDICTINOS DE LA ABADIA DE FECAMP. Este licor no ha cambiado desde 1540. Los antiguos medios empleados en su fabricacion se conservan hoy muy religiosamente. Su parte activa está casi exclusivamente compuesta de plantas que crecen en las llanuras de Normandia recolectada en el momento de la savia y de la flor. Esta clase de yerbas por su proximidad á la mar salada, aun de Bromo de Iodo y Cloruro de Sodio; desenvuelven y conservan en los líquidos espirituosos azucarados sus principios vivificantes y saludables. La industria moderna emplea para la fabricacion de los licores, espíritus de remolacha, granos, patatas mas ó menos rectificados, de los cuales los efectos pueden ser dañosos. El licor de los Benedictinos de la Abadia de Fecamp, es por el contrario favorable á la salud, porque su base espirituosa está compuesta únicamente de aguardiente de Cognac de primera clase. Pueden resumirse sus cualidades como sigue: Limpieza de gusto, untosidad franca y bien fundada. Olor delicioso ó mejorándose cuanto mas viejo. Nadie ha contradicho desde hace muchos siglos, virtudes anti-apopléticas, aperitivas, digestivas y anti-espasmódicas cuando se mezcla con el agua. En fin, es un benéfico y agradable licor, cuyo uso diario y moderado no puede menos de facilitar todas las funciones del organismo. NOTA.—Los envios se hacen en cajas de 6, 12 y 24 botellas. Cada botella lleva la enseña de los sellos de arriba. La agencia general en Paris, se halla 19 Rue Vivienne.—El depósito general en casa de M. LEGRAND aine en Fecamp (SENA INTERIOR) Francia. Este licor se halla en Francia y en el extranjero en todos los cafés en casa de negociantes de vinos y espíritus, confiteros, especieros, comerciantes de comestibles, etc.

LA FAMA CORDOBESA. Fabrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo número 2, Córdoba.

CLASES. Aguardiente florete de 35.º. Id. anisado fino de 49.º. Id. id. de segunda de 17.º. Anis doble est. ellado de 20.º. Caña de Puerto-Rico de 20.º. Licores finos superiores. Rosolis de varias clases. Ron superior. Cognac viejo. Ginebra de Holanda. LICORES DEL PAIS.—Marrasquino, Flor de anis, Café, Amargo, Noyó, Rosa blanca y de color, Naranja, Limon de Marsella, Crema de ron, Crema de leche, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curraza, Guinda, Melocoton, Menta, Aniseto de Burdeos, Quina, Boca de dama, Andaya, Canela. Todos estos licores á 8 rs. botella y 4 rs. cuartillo. Ron superior, á 12 rs. botella.—Idem de segunda, á 10 id. id.—Ron blanco, á 15 id. id.—Ro de Jamaica, á 30 id. id.—Caña de Puerto Rico, á 8 id. id.—Ginebra, á 10 id. id.—Estrellado, á 7 id. id. CLASES DE ROSOLIS.—Amargo, Anisete, Café y Rosa, todos á 64 rs. arroba. VINOS DEL PAIS.—Manzanilla, Montilla, Málaga, Moscatel, Pajarete, Pedro Gimenez, Jerez, Boca de damas, de Guindas, de Pasas y Lágrimas Cristi, todos á 14 rs. botella y 8 rs. cuartillo. VINOS Y LICORES ESTRANJEROS.—Marrasquino de Sara, litro á 30 rs.—Jenepis, id. á 28.—Raspal, id. á 28.—Curraza de Holanda, botella á 20 rs.—Chartrous, id. á 20.—Biter, id. á 20.—Cuis, id. á 20.—Ajeno, id. á 28.—Cognac, id. á 20.—Kirs, id. á 20. VINOS ESTRANJEROS.—Champagne, botella á 38 rs.—Bermut, id. á 14.—Burdeos, id. á 28.—Del Rhin, id. á 30. REFRESCOS.—Gaseosas de naranja y limon, á 3 rs. botella y 1 1/2 el vaso. JARABES REFRESCANTES.—De Zarzaparrilla, Naranja, Limon, Orchata, Malvavisco y Agraz, á 10 rs. la botella y 3 1/4 el vaso. NOTA. El precio de la botella en general es incluso el casco, y devolviéndolo vacio, se abonan 12 cuartos por el. OTRA. Los pedidos pedran dirigirse á D. Miguel Callejas, dueño del establecimiento.

Recreo del estómago, en combinacion con la economia. En la confitería de D. José Castillo, calle de Almones, se encontrará desde el día un estenso y variado surtido en turrónes, mazapanes de Toledo en cajas y sin ellas, jaleas y almibares de todas clases, roscos de vino, aguardiente y yema, toda clase de pasteles conocidos hasta hoy, perrunas, peladillas valencianas y de Córdoba, un gran surtido de licores de todas clases y una multitud de cajas, cartuchos, figuras y demás artículos franceses: en todo ello encontrarán los que gusten favorecer dicho establecimiento una gran economia de los años anteriores.

Aviso al público. Desde 1.º de Enero se hallará y eso en abundancia en la fabrica de Vista-Alegre, á 7 1/2 rs. fanega. 4-3

Molinos harineros. Desde el día se arriendan el denominado de Jesus Maria, situado por bajo del puente mayor de esta ciudad, y el nombrado Marsueña, situado en el arroyo de las Piedras. Para tratar, en la casa número 13 calle de las Parras, donde vive su dueño. 4-4

Venta. La de una góndola con muy poco tiempo de uso y construida con la mayor elegancia y solidez. En la imprenta de este periódico darán razon. 4-4

Arrendamiento de olivos. En subasta privada que tendrá efecto en Córdoba el día 8 de Enero actual de 1866, de 11 á 12 de su mañana y en la notaria de D. Manuel Barranco y Lopez, calle de Santa Clara ó José Rey, se arriendan de la propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana, 3450 olivos nuevos, en renta anual de 20,700 reales, al sitio nombrado Monte del Hospital, término de Cabra, lindando con el cortijo de la Rentilla, propio tambien de dicho Sr., cuyo pliego de condiciones para el contrato está de manifiesto en dicha Notaria, donde podrán enterarse las personas que les acomoden, como tambien en la casa calle Arco Real núm. 11. 6-3

Venta ó arrendamiento. Desde el día se arriendan ó venden á pagar en el acto ó á plazos, dos magnificas fincas de olivar, una en el término de Montoro nombrada dehesa de Corcomé, compuesta de 6,000 olivos con buen molino y caserío; y la otra en el término de Morente, compuesta de 6,900 pies, magnifico molino, huerto y lavadero. Las personas que deseen mas informes sobre las referidas fincas, pudran hacerse de ellos en Córdoba, calle Arca del agua núm. 3, que vive su dueño. 8-3

La Fortuna para todos. Los señores suscritores en esta capital á las series 10 y 12, se servirán pasar al despacho de este periódico á recoger 2,000 rs., que les ha correspondido á cada una en el sorteo celebrado el 7 de Diciembre.

Permuta ó venta. Se vende ó permuta por otra en esta capital, una casa en la villa de Fernán Núñez, calle Nueva núm. 7. Para tratar de su ajuste y condiciones en esta capital, en la calle de Céspedes núm. 7. 4-3

Arrendamiento. Se arrienda desde el día media casa amueblada con cuádrá y pajar, ó habitaciones sueltas las que se necesiten: en la escuela de Veterinaria darán razon. 4-3

Aviso al público. El valenciano Picó, el del turrón, ha recibido un surtido de puros muy buenos y á precios muy arreglados. 1 ara en la posada de la Palla. 4-3

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almones, número 14, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamados de Museína, con dibujos preciosos para evitar visuales.

Depósito de pianos. En la calle de Comedias núm. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán á precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y tambien se alquilan.

Nueva fabrica de jaban duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alarcos núm. 26. Jaban duro, blanco y jaspeado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 40 rs. arroba. Expediciones á todos puntos.

Almanaque de los Chistes, para 1866, conteniendo multitud de cuentos, epigramas, similes, chistes de Quevedo y otros autores, anécdotas, profecias, etc., compuesto y arreglado por D. Francisco de P. Hidalgo. Se halla de venta á 4 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero actual de 1866, se arriendan siete hazas en la sierra de este término, al pago del Bañuelo, propias del Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores. En su secretaria darán razon. 4-4

Piedra silleria, mampuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de puertas. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

Bolos antagrásticos. Este medicamento que tanta aceptación ha adquirido en el poco tiempo que se conoce en esta Capital, se espandan en su unico depósito de Córdoba, armacia de Montilla, calle de S. Pablo. 4-4

Beneficio al público. En la horcheteria madrileña situada frente de S. Andrés, en direccion al Realajo, núm. 79, se venden tortas de polvoron como en Sevilla, y perrunas, mantedos y polvoron de almendra, cubiletes rellenos de cidra, pastelillos de ojalde, empanadas rellenas de cidra y los ricos alfajores americanos á 24 cuartos la docena, pasteles mas grandes á 4 cuartos uno y á 5 reales la docena, pastelones de 20 rs. hasta 38, muy bien adornos los como en Málaga, Cádiz ó Sevilla; se vende arroz del que vale á 4 cuartos libra á 12; fideos á 12 cuartos libra: cidra en almibar á 28 cuartos libra.

Venta. Se venden unas casas núm. 4.º calle del Baño, hoy de Céspedes, parroquia de la Catedral. El Procurador don Juan José Barrios se halla encargado de su enagenacion. 4-1

Subarriendo. Desde el día se arrienda la casa que fué de D. Benito Ferrer, en el campo de la Merced, calle de los Molinos, con grandes cuádras y almacenes. Quien desee tratar de su ajuste, se podrá avistar con D. Ambrosio Crespo, calle del Paraíso. 4-1